EUDS Mi Universidad Cuadro diferencial

Manuel Alexis Albores López

Parcial I

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Licenciatura en Medicina Humana

Tercer Semestre grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre de 2024.



INTRODUCCIÓN

Los derechos humanos, los derechos del paciente y los derechos del médico son muy importantes para poder garantizar que todas las personas, ya sea en el ámbito de la salud o en el dia a dia , sean tratados con respeto y justicia. Estos derechos no solo protegen a cada individuo en diferentes roles, sino que también crean un entorno en el que la atención médica puede prosperar de manera ética y eficaz, para asi poder garantizar un buen servicio medico, pudiendo ganarse la confianza de los pacientes.

Podemos definir a los derechos humanos como un conjunto de libertades y derechos que pertenecen a todas las personas, sin importar su raza, sexo, nacionalidad, religión, creencias, lengua u otra condición. Son fundamentales para vivir con dignidad y se encuentran establecidos en la Constitución Política de México. Estos derechos garantizan que cada persona sea tratadas con dignidad y respeto en todas las áreas de la vida. Esto establece una base sólida para la justicia y la igualdad, asegurando que nadie sea discriminado o maltratado, sin importar su situación.

En los derechos del paciente básicamente protegen a las personas que reciben atención médica, garantizando que se les trate con respeto y que tengan el control sobre su propio cuidado, siguiendo los cuatro principios fundamentales los cuales son autonomia, justicia, no maleficiencia, y beneficiencia que basicamente es para garantizar un buen trato al paciente y ser empaticos con ellos.

Asi mismo es importante que el médico cuente con derechos, ya que no solo el pacinete es el que avece sufre de injusticias sino que al igual que el médico necesita garantizar y proteger a su persona. Los medicos necesitan un ambiente de trabajo seguro y justo para poder hacer su mejor el trabajo, los derechos del médico aseguran que los profesionales de la salud trabajen en condiciones adecuadas, lo que a su vez impacta positivamente en la atención que los pacientes reciben. Esto significa que los médicos deben tener un entorno donde puedan ejercer con ética y seguridad, sin presiones indebidas.

En conjunto, estos derechos forman una red de protección y respeto que beneficia a todos los involucrados en el proceso de atención médica. Los derechos humanos establecen el contexto general de dignidad y equidad, los derechos del paciente aseguran una atención personalizada y respetuosa; y los derechos del médico promueven un entorno de trabajo que facilita una práctica profesional efectiva. Al respetar y proteger estos derechos, se construye una base sólida para una atención médica de calidad, en la que tanto los pacientes como los profesionales de la salud pueden colaborar de manera efectiva, segura y ética para lograr los mejores resultados posibles.



Concepto Categoria	Derechos humano	Derechos del paciente	Derechos del médico
Definición	Son derechos inherentes a todas las personas por el hecho de ser humanos.	Son derechos específicos de las personas que reciben una atención médica.	Son derechos y responsabilidades de los profesionales que brindan una atención médica.
Principales derechos	1. Derecho a la vida y a la libertad 2. Derecho a la educación y al trabajo 3. Derecho a la libertad de opinión y de expresión 4. Derecho a la no discriminación 5. Derecho a la seguridad jurídica y al debido proceso 6. Derecho a la nacionalidad 7. Derecho a la libertad de tránsito 8. Derecho a la asistencia consular 9. Derecho a solicitar asilo 10. Derecho a solicitar el reconocimiento de la condición de refugiado	 Recibir atención médica adecuada. Recibir trato digno y respetuoso. Recibir información suficiente, clara, oportuna y veraz. Decidir libremente sobre su atención. Otorgar o no su consentimiento válidamente informado. Ser tratado con confidencialidad. Contar con facilidades para obtener una segunda opinión. Recibir atención médica en caso de urgencia. Contar con un expediente clínico. Ser atendido cuando se inconforme por la atención médica recibida. 	1 Ejercer la profesión en forma libre y sin presiones de cualquier naturaleza. 2 Laborar en instalaciones apropiadas y seguras que garanticen su práctica profesional. 3 Tener a su disposición los recursos que requiere su práctica profesional. 4 Abstenerse de garantizar resultados en la atención médica. 5 Recibir trato respetuoso por parte de los pacientes y sus familiares, así como del personal relacionado con su trabajo. 6 Recibir información completa, veraz y oportuna relacionada con el estado de salud del paciente. 7 Tener acceso a la educación médica y actividades de investigación y docencia 8 Tener la posibilidad de asociarse para proveer sus intereses profesionales. 9 Salvaguardar su prestigio profesional. 10 Percibir remuneración adecuada por los servicios prestados.
Conexión	Los derechos humanos establecen el marco	Los derechos del paciente se fundamentan en los principios de dignidad y	Los derechos del médico también se sustentan en los principios de derechos



		respeto que subyacen en	humanos, especialmente en
		los derechos humanos.	lo relativo a la dignidad y el
	derechos específicos del		respeto.
	paciente y del		
	médico.		

Conclusion

En conclusión los derechos humanos, los derechos del paciente y los derechos del médico tienen en común el compromiso con la dignidad y el respeto por las personas. Estos derechos crean un entorno para asegurar que todos sean tratados de manera justa y equitativa en el ámbito de la salud. Estos derechos nos ayuda en la protección ya sea como humanos, pacientes o medicos. garantizando que se respeten sus necesidades y expectativas. Los derechos humanos promueven la igualdad y la dignidad en general, mientras que los derechos del paciente aseguran una atención médica respetuosa y equitativa, y los derechos del médico garantizan condiciones de trabajo justas y seguras. Facilitan una relación de confianza entre pacientes y médicos. Estos se diferencian en que los derechos humanos abarcan todos los aspectos de la vida y son aplicables a todos los individuos sin ninguna distinción. Los derechos del paciente son específicos del contexto médico y se centran en la relación entre pacientes y los profesionales de la salud. Los derechos del médico se refieren a las condiciones y a la práctica de los médicos en su hambito de trabajo dia a dia.



Referecnias bibliográficas

 Mejia Estrada A., Romero Zepeda H. (2020). Bioética en las profesiones de salud. Primera edición. UNIVERSIDAD MICHOACANA DE SAN NICOLÁS DE HIDALGO